

Envisager l'avenir sereinement : c'est possible si on confie toute sa vie à Dieu !

Etes-vous plutôt pressés de grandir ou plutôt pas du tout ? Pour quelles raisons ? Qu'est ce qui vous fait peur pour l'avenir ? Laisser les enfants réfléchir puis s'exprimer.

Nous allons voir aujourd'hui à travers le récit d'un jeune garçon israélite que si nous restons fermes dans notre foi, attachés à respecter la Parole de Dieu, nous avons de bonnes bases pour construire un avenir solide.

Ce jeune garçon a environ 14 ans, il habite à Jérusalem ; cela se passe au 6<sup>e</sup> siècle avant Jésus-Christ (l'an 605 av JC).

A cette époque, les rois de chaque contrée se livraient régulièrement bataille pour essayer de conquérir des morceaux de territoires.

Le roi de Babylone, Nabucadnetsar (ou Nabucodonosor) a attaqué Jérusalem, il a assiégé la ville. Il a ramené des trophées dans son pays : des ustensiles qui servaient à rendre un culte à Dieu et il les met dans le temple qui lui sert à adorer son dieu. (cela se faisait couramment à cette époque).

Mais il n'a pas ramené que des ustensiles à Babylone ! Il a emmené aussi des otages : Notre jeune garçon, ainsi que 3 de ses amis :

Il s'agit de Daniel, Schadrac, Abed-Nego et Mischaël.

Essayez d'imaginer la crainte qu'ils ont dû ressentir au début ! Qu'allait-on leur faire ? Combien de temps allaient-ils rester là ? Ils ne connaissent ni la langue ni les coutumes de ce pays. Ils sont loin de leur famille.

Ces enfants n'ont pas été choisis au hasard : (Da 1 : 3-4) Ils sont issus d'une famille royale ou noble ; ils sont beaux, intelligents, capables de recevoir l'instruction nécessaire pour servir dans le palais du roi.

Pourquoi ?

C'était la politique de ce roi : former des jeunes captifs afin de s'en servir ensuite pour compléter ses conseillers et le servir. Et aussi il pensait que s'ils étaient bien intégrés, s'ils connaissaient la langue et les usages de son pays, ils n'auraient pas l'idée de se rebeller. Cet apprentissage durait 3 ans, c'était une formation exigeante, les jeunes devaient être performants.

Chaque jeune a aussi reçu un prénom différent selon la coutume du pays. Celui de Daniel était Beltschatsar (prince de Bel ou faveur du dieu bel).

On peut penser que les premiers mois ont dû être durs pour les 4 amis ! Loin de leur famille et de tout ce qui leur est familier : ils ont dû s'encourager mutuellement... mais surtout, ils ont dû demander de l'aide à Dieu, le seul vrai Dieu ;

Alors on les met dans de bonnes conditions pour qu'ils réussissent, on prend soin d'eux. : le roi leur fait envoyer chaque jour une portion de la nourriture qu'il mange lui-même et du vin qu'il boit. Imaginez, la même nourriture que mange le roi, ce devait être des mets succulents !

Mais, même si Nebucadnetsar fait tout pour rendre la vie des ces jeunes agréable, il y a des choses malgré tout qui sont inacceptables pour ceux qui aiment Dieu et qui veulent Lui obéir :

En effet, Ce roi adore des idoles et un faux dieu : la nourriture qu'il mange, notamment la viande et le vin ont peut-être été utilisés pour rendre un culte à son dieu.

Daniel et ses amis décident de ne pas accepter de manger ces mets car il n'est pas question pour eux de désobéir à Dieu en mangeant de la nourriture qui a servi à adorer un faux dieu !

Mais après tout, qu'est-ce que ça peut faire s'ils en mangeaient ? ce n'est pas si grave puisqu'ils sont loin de leur pays, personne ne saurait...

Eh bien non, justement, ces valeurs qu'ils ont apprises depuis tout petits, c'est cela qui leur reste maintenant qu'ils sont loin de leur maison. Ils ont l'amour de Dieu dans leur cœur : où qu'ils aillent, où qu'ils soient cet amour est gravé dans leur cœur et il va leur donner une grande force.

L'intendant qui doit s'occuper d'eux et veiller à ce qu'ils ne manquent de rien prend peur : il se dit que s'ils ne mangent pas bien, ils vont dépérir et c'est lui qui sera puni de ne pas avoir bien fait son travail : il est responsable de leur bonne santé !

Daniel, lui, est sûr de ce qu'il fait : il sait qu'il obéit à Dieu en agissant ainsi et que forcément tout se passera bien puisqu'il respecte les commandements de Dieu.

Il propose à l'intendant de les mettre à l'épreuve pendant 10 jours, de leur donner à manger uniquement des légumes et à boire, de l'eau. Puis ils compareront leur visage à celui des autres jeunes pour voir s'ils semblent malades ou pas à côté d'eux.

L'intendant accepte de prendre le risque (grâce à Dieu qui a permis que Daniel ait sa faveur Da 1 : 9).

Le jour du contrôle arrive : Daniel et ses amis ont une bien meilleure mine que les autres.

De plus, Dieu leur accorde de la science, de l'intelligence : c'étaient les plus brillants parmi les jeunes qui se préparaient au service du roi.

Ce n'est pas un hasard, il n'y a pas de mystère : la réussite de ces jeunes réside entièrement dans le fait que malgré les circonstances, ils ont tenu ferme dans leurs convictions : loin de leur pays, de leur famille, ils ont continué à se confier en Dieu, à Lui obéir.

Dieu les bénit en retour sans même qu'ils aient besoin de réclamer quoi que ce soit !

Le plan de Dieu était de les utiliser pour montrer à ce roi et à son peuple que Lui seul est le vrai Dieu !

Qu'on soit confiant pour son avenir ou qu'on ait des angoisses, des craintes, on a tout intérêt à se confier au seul vrai Dieu !

Nous pourrions être tentés de croire en d'autres choses pour fonder notre avenir : nos propres capacités, par exemple, l'horoscope, la chance, une personne haut placée, la drogue...

Pour envisager un avenir serein, il n'y a qu'une solution : Croire en Dieu, se confier en Lui et Lui confier toute notre vie.

Si nous voulons, tout comme Daniel rester dans le plan de Dieu, alors comme lui restons toujours attachés à sa Parole, essayons de la connaître toujours plus, et essayons de la mettre en pratique.

C'est un travail de chaque jour : nous aurons des tentations de toute sorte qui chercheront à nous éloigner de Dieu... (par exemple, on sera tenté de tricher pour réussir un examen ou de mentir pour obtenir un travail...) : nous savons que ces choses-là ne plaisent pas à Dieu et sont contraires à ses commandements : alors, si nous les faisons, cela peut marcher, mais cela ne fera pas partie du plan de Dieu pour notre vie et cela ne nous rendra pas heureux.

Comme Daniel, et ses amis, tenons ferme, refusons les choses qui ne plaisent pas à Dieu, demandons-Lui de nous aider à résister.

Alors nous n'aurons plus de souci à nous faire pour notre avenir ! Même si nous ne pourrions pas éviter les difficultés, les malheurs peut-être, nous avons la certitude que Dieu sera toujours à nos côtés pour nous soutenir et pour nous aider à tenir ferme !

*Verset à retenir : « Dieu accorda à ces quatre jeunes gens de la science, de l'intelligence dans toutes les lettres, et de la sagesse » Daniel 1 : 17*